
立法會過渡性房屋及劏房事宜

小組委員會昨日舉行會議，運輸

及房屋局主任（特別職務）陳嘉

信在會上表示，政府的目標是於

今個立法年度提交劏房租管的草

案，並透露當中一定會加入適當

條款，保障業主應得權益，包括

倘租客的個人行為對他人造成滋

擾，或利用劏房作非法行為等，

業主或可提早與租客終止租約。

●香港文匯報記者 明其道

劏房小組研限水電煤網費防濫收
運房局：擬增條款保業主權益 倘租客滋擾他人可斷租

政府委任的劏房租務管制研究工作小組
將於下月底向政府提交報告，陳嘉信

昨日在立法會上表示，小組成員對限制租
金增幅上的分歧較大。劏房小組的法律研
究曾指出，基本法保障私有財產權，若措
施不合比例地削弱業主權益，可能會受法
律挑戰等。
他續說，劏房小組對業主濫收費用等問
題有較大共識，當業主收取租客水電、煤
氣、上網費時，收費不應高於電力公司、
水務署等向業主收取的整體金額，但如何
公平分配有關費用並不容易，細節仍須進
一步思考。

對此，工聯會議員麥美娟提出的私人條
例草案訂明業主只可向租戶收取水務署徵
收水費之水平，下周將於立法會首讀，冀
議員支持。

民記不接受兩年後可加租15%
身兼過渡性房屋及劏房事宜小組委員會

主席、民建聯議員鄭泳舜表示，期待政府
盡快向立法會提交修訂的條例草案，但具
體細節應多聽各界意見。至於兩年租期屆
滿後容許業主加租幅度達15%，這是不能
接受的，他建議應參考公屋每兩年加租上
限幅度。
民建聯議員柯創盛則認為，劏房業主權

益應同受關注，要求政府謹慎考慮租約細
節應對「租霸」等問題。
陳嘉信回應說，政府草案一定會加入適

當條款，保障業主應得權益，若租客的個
人行為對他人造成滋擾，或利用劏房作非
法行為等，業主或可提早與租客終止租

約。
至於若劏房日後有續租權，當租客輪候

到公屋「上樓」時會否代表會違約，陳嘉
信指會考慮增加彈性，並預料實施後會出
現若干糾紛或違法情況，屆時會按程序就
執法及管理爭取額外資源處理。

或擴酒店房轉過渡屋範圍
就資助非政府組織（NGO）租用約800

個酒店及賓館單位作過渡性房屋方面，運
輸及房屋局副局長蘇偉文昨日在會上表
示，若計劃受歡迎，不排除改良及進一步
擴大計劃範圍。他表示，理解酒店或賓館
房間面積或較細，故從現實而言，這類單
位租戶以小家庭為對象會較務實。
計劃規定酒店或賓館租期至少兩年。旅

遊界議員姚思榮指，有業界擔心租用時間
太長，屆時旅遊業或已復甦，又憂慮住戶
長住，對設施的損耗較大，蘇偉文認為措
施可保障住戶有合理居住年期。

有議員則質疑，把酒店或賓館暫轉做過
渡屋，或會影響酒店從業員生計。蘇偉文
表示，大部分有興趣參與計劃的酒店或賓
館，已暫時全面或局部停業，參與計劃反
而能讓處所復業。
鄭泳舜表示，政府雖已表明將為業界舉

行簡介會，但同時應一併邀請有興趣參與
營運的非政府組織，做好合作夥伴的配對
工作。他續說，住過渡屋的居民都是持份
者，政府須提供更多資訊，包括即將接受
申請的過渡屋項目資料，讓合資格居民了
解詳情。

香港文匯報訊（記者 子京）香港營商環
境去年飽受疫情影響，新年度財政預算案
推出多項資助企業措施，香港中華總商會
會長袁武和名譽會長蔡冠深昨日表示，倘
本港不能控制好疫情，相信今年經濟難變
好，冀政府盡力防控疫情，及鼓勵市民接
種疫苗後，粵港兩地盡快恢復往來。他們
表示，香港融入大灣區是必然選擇，未來
抓緊「國內國際雙循環」和粵港澳大灣區龐大
發展機遇，能夠推動香港經濟向好。
香港中華總商會昨日舉行傳媒新春聚

會，袁武、蔡冠深和副會長陳仲尼就香港
未來經濟和營商環境、兩會提案、青年發
展等多項議題進行交流。

抓灣區商機推動經濟
袁武表示，去年6月香港國安法實施

後，香港由亂變治並出現好開始，不過，
受疫情和中美博弈影響，本港營商環境變
得惡劣，現有25萬人失業，失業率達
7%，經濟令人擔心。他預計今年本港經
濟和營商環境將會有一次很大的調節，建
議政府和市民團結一致謀劃經濟發展。

他強調疫情防控對本港經濟發展和營商環境至關重
要，現時內地科興疫苗到港，相信市民接種疫苗後，
情況會變好，希望盡快通關加強人流來往，帶動零
售、就業變好。而香港融入大灣區是必然選擇，憑藉
香港強有力的競爭意識和「一國兩制」優勢，只要抓
緊大灣區商機，將推動本港經濟發展。
身為全國政協常委的蔡冠深表示，全國兩會即將於

3月初召開，他今年提案將圍繞推動香港參與區域合
作尤其是大灣區建設，中央要求港深合作打造國際創
新科技中心，他將會建議如何推動香港科研成果在深
圳落地，以及香港資金、設備「過河」。
談到新年度財政預算案首次派發5,000元電子消費

券，蔡冠深認為，這對零售和餐飲業有幫助，但他認為
目前解決疫情最重要，並鼓勵市民接種疫苗，讓打過疫
苗又檢測陰性的人可以過關，爭取粵港雙向流動。
陳仲尼則指，中總會推動大學生到大灣區實習和就

業計劃，將建議政府加大對在內地的中資企業聘請大
學生的資助。
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香港文匯報訊（記者 子京）香港中華出入口商會
日前完成換屆，順利產生第三十五屆會長、副會長、
正副秘書長及常務會董，會長林龍安當選連任。
林龍安回顧過去兩年工作時表示，儘管受到黑暴和

疫情的嚴重影響，會務工作仍有序開展。會員較大幅
度增長、「一帶一路」商務活動得到開拓、大灣區及
多省市的聯動更為密切；「我們一起悅讀的日子」、
「中出論壇」、「進出口企業大獎」三大品牌活動取
得良好成效。
他特別提到，在反黑暴的鬥爭中，不少會員走上第

一線維護國家尊嚴，支持警方依法執法、恢復社會秩
序；在抗疫物資緊張期間，中出面向全體會員、基層
社群、學校等贈送了超過30萬個口罩及防疫物資，
並捐贈100萬元予工聯會用於援助失業者。
他表示，新一屆常董會吸納一批愛國愛港、年富力

強的中青年企業家，將更好傳承中出「服務祖國、服
務社會、服務業界」的傳統，他將與大家攜手同行，
把中出會務推上新台階。

●左起：蔡冠深、袁武、陳仲尼。
香港文匯報記者 攝

林龍安連任中出會長
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